

Thalassothermie à La Grande-Motte : c'est parti pour deux ans de travaux

ÉNERGIE

La première pierre du local source a été posée ce lundi, première des quatre phases du projet.

Paul Caraci
pccaraci@midilibre.com

Émotion et fierté partagées, ce lundi 18 décembre, pour la pose de la première pierre du "local source" du dispositif de thalassothermie déployé à La Grande-Motte. Avant de migrer sur l'esplanade Maurice-Justin pour le geste symbolique, la capitaine atteignante accueillait les quatre principaux acteurs de l'opération.

Le local source en question sera l'interface entre le port et la ville pour transmettre les calories d'eau de mer à une seconde boucle d'eau douce via un échangeur thermique de type pompe à chaleur. C'est la thalassothermie.

Pour 1 800 logements et les bâtiments communaux

« À terme, 1 800 logements seront réchauffés ou rafraîchis grâce à cette innovation majeure, s'enthousiasme le maire Stéphan Rossignol. Idem pour l'Hôtel de ville, le palais des congrès, les écoles, les bâtiments communaux. 66 % de notre



Truelle en main (de g. à d.), Camille Fabre, Fadilha Benamar, Fabrice Tenneson et Stéphan Rossignol. FR.

énergie seront bientôt décarbonés. Nous allons éviter l'émission de 1 800 tonnes de CO₂ par an, soit l'équivalent de 900 véhicules retirés de la circulation chaque année. »

Le maire saluait l'opiniâtreté de Dalkia qui, pendant quatre ans et le Covid, n'a pas démerité pour recueillir l'approbation requise de plus de 80 % des copropriétaires.

Du reste, Fabrice Tenneson, directeur régional de Dalkia, ne cachait pas « une très grande fierté. Ce ne fut pas un long fleuve tranquille ! Mais c'est une ville qui compte désormais parmi les dix référents du bas-

sin méditerranéen » en matière de thalassothermie.

Pour les abonnés, « 15 % en moins sur la facture »

Outre une énergie soustraite aux fluctuations des marchés, le directeur de Dalkia annonçait : « une économie de 15 % sur la facture des abonnés. Et une forme de souveraineté énergétique locale ! »

La conseillère régionale Fadilha Benamar Koly enchaînait : « C'est un grand moment de joie ! Cela fait quatre ans que nous sommes sur ce projet, dans la France des procédures... Il entre dans le cadre du

pacage vert, plus transversal, que l'Occitanie est la première région à avoir signé. »

Camille Fabre, directrice régionale de l'Ademe Occitanie, soulignait aussi « un parcours semé d'embûches. Nos équipes y travaillent depuis huit ans. Mais après Aude et Sète, il y a maintenant La Grande-Motte ! » Une satisfaction aussi pour Chantal Phelut, copropriétaire de la résidence Le Club, juste en face, qui a suivi tout le dossier. « C'est vrai que nous avons eu plusieurs conseils de syndic avec Dalkia. Mais là, ça y est, lâchait-elle dans un sourire, on y est. »

Les quatre phases d'un projet innovant de 13,5 M€

La pose de la première pierre du local source, ce lundi 18 décembre, avec une emprise de 200 m² sur 400 m² de l'esplanade Maurice-Justin, au pied de la capitainerie de La Grande-Motte, marque le démarrage de la première phase des travaux. Elle devrait être achevée à la fin de l'été. À terme, la centrale produira 6 mégawatts de chaud et 1 mégawatt de froid.

La deuxième phase verra l'installation du captage de l'eau du port, à 3 m de profondeur (température entre 11 °C et 26 °C selon les saisons) et l'installation

de 6 émissaires qui rejettent devant le port l'eau n'ayant subi aucun traitement, avec juste un petit degré de moins. Totalement transparent pour l'écosystème du littoral, baigneuses comprises. La troisième phase, la moins indolore pour les Grand-Mottois, sera celle de l'installation dans la ville des boucles d'eau douce tempérée : 3 km pour l'est de la cité balnéaire courant 2024 (avec une mise en service partielle à l'automne prochain) et 1,8 km sur la partie nord-ouest courant 2025. À la clé : des travaux et des sens de circulation modifiés...

Mais il faut souffrir un peu pour être écoresponsable. La quatrième phase verra l'installation de 17 sous-stations de répartition de chaleur, de fraîcheur ou d'eau chaude sanitaire au pied des bâtiments concernés. Le tout devrait être en fonctionnement nominal fin 2025.

Un investissement transparent pour la ville

L'ensemble du projet représente un budget global de 13,5 M€, pour lequel une dérogation de service public (DSP) a été signée par la ville le 14 janvier 2020 avec

le partenaire Dalkia, filiale du groupe EDF, concessionnaire pour trente ans. Cet investissement est vigoureusement soutenu par deux subventions : l'une de l'Ademe pour 7 M€ et l'autre de la Région Occitanie à hauteur de 1,4 M€. Une opération transparente pour La Grande-Motte. Quant au point d'équilibre du retour sur investissement pour le concessionnaire Dalkia et ses 5,1 M€ engagés, Fabrice Tenneson reste évasif : « De toute façon, on sera sur un payback long. »

PCa

La Grande-Motte

Des noces de platine pour Hélène et André Laur

Quelle plus belle surprise qu'un article dans leur quotidien préféré ! Ce mardi 19 décembre, Hélène et André Laur s'apprêtent à fêter un événement exceptionnel associé aux noces de platine, un métal noble plus rare que l'or, une référence tout à fait adaptée afin de célébrer autant d'années passées aux côtés de l'être aimé.

Originaires de l'Aveyron et de la Haute-Loire, les deux tourtereaux se sont rencontrés à Montpellier où leurs familles respectives s'étaient installées. À peine majeurs, ils se sont mariés le 19 décembre 1953, et ont rapidement donné naissance à deux enfants. Au cours de leur carrière dans le milieu médical, ils ont acquis deux résidences secondaires dans la cité des pyramides dans



André et Hélène fêtent leurs 70 ans de mariage ce mardi 19 décembre. enfants et onze arrière-petits-enfants qu'ils fêtent aujourd'hui leurs noces de platine. Hélène et André sont les représentants d'un amour sincère et

d'un engagement tout au long de la vie. *Midi Libre* leur souhaite encore de nombreux anniversaires heureux !

► Correspondante *Midi Libre* : 07 84 54 03 80

Palavas-les-Flots

Le petit train enchanteur a enclenché le mode Noël

Quoi de mieux que faire le tour de Palavas en petit train de Noël ? Après une saison d'être bien remplie, le petit train de Palavas est de retour pour les fêtes de fin d'année. Tony Gabarre, le conducteur du petit train accueillera le public ce mercredi 20 décembre et du 23 décembre au 7 janvier pour les vacances, et c'est gratuit.

Le départ du train se fait au niveau de la place du Docteur Clément et s'arrêtera à : Base fluviale, Zénith, Hôtel de Ville, Camping Montpellier Plage, Camping Saint-Maurice, Camping Les Roquilles et la Salle bleue. Les arrêts sont balisés

et reconnaissables à la partie en bois. Les départs se font à 11 h, 12 h 30, 13 h 30, 14 h 30, 15 h 30 et 16 h 30. A noter qu'il n'y a qu'un seul wagon.

Le week-end dernier le petit train a commencé ses premiers trajets avec à bord des gens très contents. Ce fut le cas de Cassie, une jeune Palavasienne qui connaît bien le petit train, et Clara, pour qui ce trajet était une première : « C'était sympa surtout avec les chansons de Noël ! », se réjouit-elle à la fin de la balade. Une sortie magique à faire en famille et entre amis !

► Correspondante *Midi Libre* : 07 68 37 88 08



Tony attend le public pour une balade en petit train.

Mauguio-Carnon

Une 2^e fleur au concours Villes et Villages Fleuris

Depuis soixante ans, le label Villes et Villages Fleuris, porté par le comité régional du tourisme de la Région Occitanie, récompense les communes pour les actions qu'elles mènent pour améliorer le cadre de vie de leurs habitants. Depuis plusieurs années, l'engagement de la ville de Mauguio-Carnon est récompensé par 2 Fleurs. Cet été, le jury des Villes et Villages Fleuris, label national de la qualité de vie, a visité Mauguio et Carnon avant de rendre sa décision.

En centre-ville de Mauguio, sur le port de Carnon ou en

core au niveau des entrées de ville, les espaces verts et la qualité du fleurissement de la Ville ont séduit le jury. Malgré quelques remarques sur les différentes pistes à creuser dans l'avenir, il a accordé une fois encore une 2^e fleur à Mauguio-Carnon. Début décembre, la Ville de Mauguio Carnon était conviée par le Comité régional du tourisme à Castelnau-d'Armagnac pour la remise du Label. Le maire de Mauguio Carnon a souhaité partager cette distinction avec les personnels du service des espaces verts de la Ville.

► Correspondant *Midi Libre* : 06 87 45 50 73



Le maire a souhaité partager cette distinction avec les personnels du service des espaces verts.

EN BREF

Palavas-les-Flots

LECTURE. Mercredi 20 décembre à 10 h, la Médiathèque Saint-Exupéry accueille les Petites Lectures de Noël pour les enfants de 1 à 6 ans.

> Participation gratuite sur inscription. Infos : 04 67 50 42 49.

ATELIERS. Mercredi 20 décembre, de 11 h à 12 h, un atelier créatif "Ma boule de Noël" est prévu pour les enfants de 4 à 12 ans, au tarif de 4 €. De 14 h à 17 h, un atelier de Noël au profit de la Ligue contre le cancer se tiendra au Phare de la Méditerranée pour les enfants de 4 à 8 ans, avec un tarif de 5 €.

> Réservations et infos au 06 73 46 38 10.

SPECTACLE. Mercredi 20 décembre, à 16 h, le spectacle *Magicland* par Goldstar animera le Village de Noël.

CINÉMA. Mercredi 20 décembre, projection au Nautilus à 17 h 30, de *Nina et le secret du hérisson* et à 19 h 30, de *Flo*.

> Tarifs entre 3,50 € et 5 €. Détails au 04 67 07 73 34 ou sur www.cineplan-cinema-itinerant.fr.